



Thomaskirche Evangelisch im Westen Ingolstadts

evangelisch in Friedrichshofen, Hollerstauden, Gerolfing, Irgertsheim, Mühlhausen, Pettenhofen und Dünzlau

JUNI/JULI 2023

Liebe Leserin, lieber Leser!



Dass es in der Kirche immer altmodisch zugehen muss, ist ein weit verbreitetes Vorurteil. Und ich gebe ja zu: Wir sind nicht immer die allerersten, wenn es darum geht, Veränderungen

anzugehen. Vielleicht liegt das auch ein bisschen in der Natur der Sache: Der Gott, an den wir glauben, ist ewig und war schon vor Beginn der Welt da. Die neuesten Schriften aus unserer Bibel sind auch schon fast 2000 Jahre alt. Wesentliche Erkenntnisse unseres

evangelischen Glaubens stammen von Martin Luther, der vor 500 Jahren gelebt hat. Das Festhalten daran trägt unsere Kirche durch die Zeit. Der Glaube an den ewigen Gott, die guten Worte der Heiligen Schrift und die Lehren Luthers helfen Menschen in den Wirren des Lebens. Und trotzdem gehen wir mit der Zeit: In unserem Gemeindezentrum und im Jugendraum gibt es jetzt W-Lan. Unserer Evangelischen Jugend können Sie auf Instagram folgen (ej.friedrichshofen) und auf Facebook können Sie unser Freund werden. Auf unserer Homepage (friedrichshofen-evangelisch.de) finden Sie grundsätzliche

und aktuelle Informationen und können Kontakt mit uns aufnehmen. Ganz altmodisch anrufen geht aber auch... Wir freuen uns, mit Ihnen in Kontakt zu kommen!

**Ihre Pfarrerin Sonja Scherle-Schobel
auch im Namen von Pfarrer Köglmeier
und dem Kirchenvorstand**



ETWAS ANDERE GOTTESDIENSTE

„Glaube im Alltag“ ist das Thema des „Etwas anderen Gottesdienstes“ am 18. Juni in der Thomaskirche in Friedrichshofen. Zusammen mit Pfarrerin Scherle-Schobel macht das Team Vorschläge, wie man Gott im Gottesdienst aber auch im Alltag erleben kann.

Am 16. Juli treffen sich beim etwas anderen Gottesdienst verschiedene Gruppen und Musiker*innen aus der Gemeinde und stellen ihr Lieblingskirchenlied vor. Im Anschluss an die Gottesdienste gibt es jeweils einen kleinen Kirchenkaffee



THOMASTAG - EIN KLEINER RÜCKBLICK

Viele Kinder und Erwachsene durfte der Pinguin Thomas beim ersten Thomastag für Familien am 7. Mai in der Kirche begrüßen. Einige hatten zur Tauferinnerung ihre Taufkerzen mitgebracht, andere bedienten sich bei den bereitstehenden Teelichtern. Gemeinsam hörten wir die Geschichte von der Stillung des Sturms aus der Bibel und sangen sogar im Kanon. Thomas, der Pinguin, hatte ganz schön viel zu lernen. Nach dem Gottesdienst gab es tolles Essen aus dem Foodtruck, eine Candybar und ein Muffinbuffet. Den Kindern hat am besten das Basteln gefallen und natürlich das Spielen im Garten der Thomaskita. Auf dem Gelände verteilt gab es zahlreiche Möglichkeiten zum Sitzen, Entspannen und sich Begegnen. Die Glaswand der Kirche war mit Blumen der Grundschulkinder aus Gerolfing geschmückt. Im September wird es wieder einen Thomastag geben. Vielen Dank an alle, die mitgemacht haben, und an alle, die gekommen sind. Es war ein schönes Fest!



Thomaskirche

Buchenweg 4, 85049 Ingolstadt
Gottesdienst: Sonntags 10 Uhr

www.friedrichshofen-evangelisch.de
pfarramt.friedrichshofen@elkb.de

Pfarramt

PfarrerIn: Sonja Scherle-Schobel
Pfarrer: Stefan Köglmeier
Telefon 0841/99360044 und
0176/28974233
SekretärIn: Sybille Pfister
Telefon 0841/81799
Bürozeiten:
Di und Fr 9-12 Uhr, Mi 14-17 Uhr

Kindergarten

Buchenweg 4, 85049 Ingolstadt
Leitung: Helga Schoger
Tel. 0841/9819467
www.thomas-kita-friedrichshofen.de

NEUES AUS DER THOMASKITA:

„Jedem Anfang wohnt ein Zauber inne“, mit diesen Worten von Hermann Hesse verabschieden wir uns von unserer Kollegin Frau Eva Estenfelder, die in ihren wohlverdienten Ruhestand geht. Mit viel Herzblut engagierte sie sich im Hort, vor allem bei der Hausaufgabenbetreuung. Wir verlieren einen sehr zuverlässigen Menschen, auf den stets Verlass war. Liebe Eva, wir bedanken uns ganz herzlich bei dir, gönnen dir deine neu gewonnene „Freizeit“ und wünschen dir, dass du sie glücklich und gesund genießen kannst.

Unserer neuen Kollegin, Frau Angelika Proctor, die die Aufgaben im Hort übernimmt, wünschen wir neue Begegnungen, nette Erlebnisse und schöne, besinnliche Feste und Feiern. Viel Freude mit den Kindern im Hort, vor allem aber einen guten Start und ein vertrauensvolles Miteinander. Liebe Angelika, wir freuen uns, dass du da bist.

GARTENAKTION

An unserer Gartenaktion haben sich viele Familien engagiert. Wir danken allen fleißigen Helferinnen und Helfern ganz herzlich.

Kinder, Eltern und Erzieherinnen schaufelten eifrig Rindenmulch und jäteten Unkraut. Die morsche Holzumrandung um die Rutsche wurde entfernt, die Balancierecke konnte gerettet werden. Das Gartenhäuschen bekam einen neuen Anstrich. Die Kinder gestalteten lustige Holztiere. Der Bauwagen erstrahlt in einem neuen „Look“ und zwei neue Holzpferde tummeln sich auf der Wiese. Liebevoll wurden diese von den Kindern begrüßt und auf die Namen „Flecki“ und „Nala“ getauft.

Für gute Stimmung sorgte auch die Verpflegung, besonders aber die selbst gebackenen Kuchen. Am einzig sonnigen Tag der Woche hat es der Wettergott richtig gut gemeint mit uns. Wir hatten Spaß beim gemeinsamen Schaffen und freuen uns bereits auf nächstes Jahr.



SEGNEN – SALBEN – HEILEN

Zu einem besonderen Gottesdienst lädt wieder das Team von „Segnen, Salben, Heilen“ ein. Wer sich gerne von Gottes Nähe berühren lassen möchte, wer Stärkung für seinen Lebensweg sucht und sich nach Heilung an Leib und Seele sehnt, ist genau richtig beim Segnungsgottesdienst am Sonntag, 25. Juni 2023 um 18 Uhr im Gemeindezentrum Pfarrer Küstenmacher, Pfarrer Potengowski und ihr Team freuen sich auf Sie!



SENIORENAUSFLUG AM 14. JUNI

Am 14. Juni unternehmen wir einen Ausflug nach Regensburg zusammen mit dem Seniorenkreis Gaimersheim. Für den Tagesausflug mit dem Bus bitten wir Sie sich rechtzeitig im Pfarramt anzumelden. Der Unkostenbeitrag beläuft sich auf 20 Euro. Geplant ist eine Stadtführung mit anschließender Einkehr. Bei schlechtem Wetter finden wir eine Alternative. Nähere Informationen erhalten Sie im Pfarramt oder bei Pfarrer Köglmeier (0841-99360044)



LYRIKGOTTESDIENST

Texte des verstorbenen Künstlers Klaus W. Sporer sind beim Lyrikgottesdienst am 23. Juli 2023 um 10 Uhr zu hören. Sie verbinden sich mit Worten aus der Bibel und eröffnen neue Glaubensräume. Die musikalische Gestaltung übernehmen die Enkelsöhne des Künstlers.



KLEIDERSAMMLUNG BETHEL



Altkleider spenden ist Vertrauenssache. Die Brockensammlung Bethel sammelt davon jährlich rund 10.000 Tonnen Altkleider. Wir gehen verantwortungsvoll und umweltgerecht mit Ihren Kleiderspenden um. Als Mitglied des Dachverbandes FairWertung haben wir

uns auf den FairWertung-Verhaltenskodex für faire Sammlung und Vermarktung verpflichtet. Die Erlöse aus den Kleiderspenden werden für die diakonische Arbeit der v. Bodelschwingschen Stiftungen Bethel eingesetzt. In unserer Gemeinde findet die Kleidersammlung für Bethel im Juni statt. Kleidersäcke werden vorher in der Kirche und im Gemeindezentrum bereitgelegt. Es dürfen auch eigene Kunststoffsäcke verwendet werden. Bitte spenden Sie nur gute und tragbare Kleidung. Die Säcke können vom 21. bis zum 29. Juni zwischen 9 und 16 Uhr im Turm der Thomaskirche abgelegt werden. Davor und danach werden keine Kleiderspenden entgegengenommen. Vielen Dank für Ihre Spende!

VON MENSCHEN

Getauft wurden:

keine Veröffentlichung in der Internetausgabe aus Datenschutzgründen

Bestattet wurde:

Impressum

Pfarramt Evang.-Luth. Kirchengemeinde Friedrichshofen
Buchenweg 4 - 85049 Ingolstadt
Telefon: 0841/81799
Email: pfarramt.friedrichshofen@elkb.de
V.i.S.d.P.: Pfarrerin Sonja Scherle-Schobel
Auflage: 1800Stk.
Fotos: pixabay.de, Guntar Feldmann, privat
Redaktionsschluss:
10. des Vormonats